

# こんにちは 横田ゆうです

日本共産党足立地区委員会  
くらし・福祉・介護の相談室長  
足立区西伊興4-7-8  
☎ 03-3855-1587

## 「江北駅」を新病院名へ



駅名の変更が検討されている江北駅付近

- ①足立区のイメージアップ 駅名を改称することで、最先端医療を提供する大学病院が区内にあることをPRでき、区のイメージアップを図ることができます。
- ②来院者の誘導 新病院名を駅名としてすることで、区内外の人に病院最寄り駅であることを伝えられる。

3月13日 江北町自連で意向確認  
4月上旬 東京都と協議  
※駅名改称の正式決定後、駅名改称まで約2年半程度の期間を要する。

区議会議員 針谷みきお

新あだち社 足立区日の出町27-3-1130 鈴木秀三郎  
2019年2月3日 日本共産党足立地区委員会の見解を紹介します

**新あだち**

1月28日、足立区及び大学病院誘致議員連盟は「（仮称）東京女子医科大学足立医療センター」の名称にするよう文書で要望しているが、変更ができる場合には江北駅を新病院名へ改称に取り組んでいくと発表しました。以下、その要旨です。

## 日暮里・舎人ライナー駅名変更を検討へ

ことを伝えられる。

新病院名を駅名としてすること

- ③災害拠点中核病院の周知で区東北部二次保健医療圏（足立区、荒川区、葛飾区）唯一の災害拠点中核病院が足立区にあることを広く周知できる、としています。
- 2、取り組み地元町会自治会やまちづくり協議会の中でも地域住民の意向を確認し、了承が得られれば東京都と協議を行っていく。
- 3、スケジュール

## 高すぎる国保料—せめて社会保険並みに



「国保の要望書」を提出、副区長と懇談 横田ゆう社保協会長

4人家族で所得240万円で約40万円の保険料

30代のママさんは「夫はリラクゼーションで働いている。『請負』扱いなので、国民健康保険。小1と小4の一人の子どもと4人家族。年間の所得は240万円で、国民健康保険料は4人分で39・9万円。年金と合わせると、収入の38%が消えていく。差し引くと月の生活費は1万9千円（子ども手当込み）。節約のために「家族で出かける時は4人で出かけず、大人が一人残るようにしている」など、切実な実態を訴えました。

こんなに負担が重い原因は、協会けんぽなど社会保険にはない「均等割」によって、ゼロ歳の子どもの分も負担にかかるようになりました。重い負担を軽減するため

に引き続き頑張ります。

くらし・福祉・介護の相談室長 **横田 ゆう**

させた事実上の「一人頭割」があるからです。国が国庫補助を30%も削減したからです。全国知事会・市長会からも「構造的欠陥」の声があがっています。国が責任をもつよう区としても働きかけを強めるよう強く求めました。

副区長は「昨年もみなさんの声を聞いてはならないと思った。23区の副区長会などでがんばって働きかけたい」と答えました。重い負担を軽減するため

### 横田ゆう まちかど演説 2月13日(水)

- 10時10分 六月一丁目都住前  
(特養ホームゆうあいの郷付近)  
10時35分 竹ノ塚第二団地集会所前  
11時00分 西竹の塚一丁目都住前  
11時20分 ライフ竹ノ塚店前  
11時40分 ベルクス古千谷店前

## 【30年4月1日学童保育主な入室状況】

地区名	保育室名	定員	申請数	入室数	特例
竹ノ塚 六月	西保木間児童館	40	15	15	
	ゆずりは	35	35	35	
	竹の塚	40	27	35	9
	渕江	40	48	44	
	竹の塚六月	40	49	44	
	たけのこ	40	48	44	
	しまねっ子	50	75	55	16
	島根	40	15	43	
	中島根	50	70	52	11
	平野	40	45	44	
伊興	くすの木	30	31	32	
	伊興	40	68	44	
	はやぶさ	40	40	43	
	西伊興	50	56	50	
	西伊興ほがらか	45	65	47	
	栗原北(2室)	75	80	78	
	東伊興	50	64	50	
	レインボー	40	36	37	
	舎人	40	49	44	
	とねりこ	35	40	40	
鹿浜 鹿浜	ほのぼのキッズクラブ(民設)	40	46	12	
	入谷	45	56	50	
	しらさぎ	30	30	34	
	加賀	40	41	43	
	押皿谷	45	42	45	
	学童クラブがじゅまる(民設)	40	42	44	3
	鹿浜	40	66	44	
	鹿浜西	40	36	44	



2019年度の予算要望に対する区長の回答をうける区議団（後段の左側 横田ゆうさん）

共働き家庭やひとり親家庭の児童が、放課後を過ごす学童保育は、子どもたちの生活の場として重要です。この学童保育には、長年基準がなく設備や運営は自治体ごとの判断に任せきましたが、子どもの安全確保や質の向上を願う保護者や職員の声に押されて国は、児童福祉法を改正し2015年に省令で基準を施行しました。

## 学童保育の基礎は「おおむね40人以下」

国の省令では学童保育の基礎的な単位は一室「おおむね40人以下」となりました。

しかし実態は、省令とかけ離れていました。これが明らかになっています。

## 実態は一室41人以上が4割

全国学童保育連絡協議会では全市町村を対象に毎年5月1日現在の学童保育の実施状況調査を行っていますが、調査によれば、2018年の入所児童数41人以上の大規模な施設は全体の37・8%と全体の4割を占めました。

全国で学童保育に申し込んでも入所できない待機児童数は1万6957人にもなっています。

## 足立区では41人以上が7割を超えている

足立区でも毎年学童に入室希望者は増えています。

区の学童保育室は全体で114室ありますですが、そのうち一室41人以上は80室を超えています。弾力化によって児童を詰め込んでいますが、国の基準からみて問題です。

2018年4月の段階で北足立地域の学童保育室の定員・申込数、入所者数、児童館特例数は次の通りです。（左表、竹ノ塚・六月・伊興・舎人等参照）

足立区の待機児童は275人です。区は、入所できない児童は、児童館特例や放課後子ども教室を紹介。児童館特例は1038人になっています。施設の計画的な増設が必要です。

日本共産党は12月の代表質問でもこの問題を取り上げました。

それに對し区は、「学童保育の対象が小学3年生までから6年生までの引き上げられて以来、申請数の増加に伴って待機児童も増加しており、この解消に向けた対策が必要であると認識」 「そのため、今後も待機児童数の多く見込まれる地域において、小学校内への設置や民設学童保育室の誘致等を行うことにより、計画的に整備を進めていく」と前向きな答弁がありました。

区民のみなさんのご意見・ご要望をお寄せ下さい。

くらし・福祉・介護の相談室長  
区議予定候補 横田 ゆう

●児童館特例とは  
保護者が昼間自宅を留守にすることがある1年生から6年生の児童が対象。利用を希望する保護者が、児童館に直接登録する制度です。学童に入室できなかつた待機児の居場所として活用されています。

## 学童保育室の計画的増設を約束「40人以下」守り、施設の改善も！

